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误区一：功能越全越好

“现在的空调产品五花八门，纳米、负
离子、氧吧、杀菌等高端功能非常多，让人
眼花缭乱。”家住市区和平路的苏先生说，

“买空调的时候销售人员介绍了很多功能，
自己也想着功能越多越好，可是买回家后
只用基本功能，很多高端的功能一次也没
用过。”一些市民认为空调功能越齐全，质
量越好，其实是在商家的夸大宣传下，被混
淆了概念。

误区二：匹数大,制冷好

空调有 1匹、1.5匹、2匹等多种，1匹的

含义是指制冷量为每小时 2500 瓦。不少
市民就认为匹数越大制冷效果越好，匹数
过小的达不到预定的制冷效果。“本想买个
大匹数的空调，以为这样制冷效果会好一
些，可咨询过后，售货员只是建议购买1匹
的。”家住市区开源路的徐女士说。

误区三：能效比越高越好

能效比是空调品质的一个重要参数。
目前国内销售的空调都有“中国能效标识”
字样的彩色标签，为蓝白背景的彩色标识，
分为1、2、3共3个等级，等级1表示产品达
到国际先进水平，最节电，即耗能最低；等
级 2 表示比较节电；等级 3 表示产品的能
源效率为我国市场的平均水平。

许多市民购买空调时认为能效比越高
越好，其实不然。“并非能效比越高越省
钱。”经营空调多年的王先生说，“因为高
能效比空调的成本高，售价也比普通空调
高很多。这样算来，能效比高的空调性价
比不一定高。”

专业人士建议：在选购空调时，应综合
考虑性价比，抓住制冷暖、除湿、睡眠等关
键功能即可。选择匹数时可以根据使用房
间的大小、隔热性能、朝向、楼层等因素来
选择，不要盲目追求大匹数。在能效比方
面，不要只看能效比，关键要看其质量稳定
性、功能的先进性以及购买价格的经济性
与运行的经济性。总之，花最少的钱买最
好的空调才是消费者选择空调的硬道理。

（柴栋梁 耿剑）

□E问一答

沁园净水专家特约栏目

家住市区矿工路五一路社区的谢先生
问：家用净水器在使用过程中需要定期清
洗，清除残留的细菌和杂质，那么该如何进
行清洗呢？

中国沁园集团平顶山负责人答：净水器
对水的过滤吸附作用主要在于它的滤芯。
在使用一段时间后，水中的杂质容易堵塞滤
芯，所以净水器滤芯需要定期清洗。

净水机在首次使用时应进行冲洗，以冲
掉净水机内的保护液：将水龙头、进水阀、净
化水龙头全部打开，冲洗15分钟直到水清
澈无泡沫为止。冲洗过程中频繁地开关水
龙头（关3秒、开10秒）使水流形成脉动式的
冲击，会使冲洗效果更好。使用净水器过程
中，要定时对净水器滤芯进行冲洗。日常使
用净水器取水的过程也就是对净水机进行
了顺冲洗，除此之外还可以对净水器进行反
冲洗：净水机上一般有个反冲洗的按钮，可
以实现水流反向冲洗，以冲掉滤芯中的堵塞
物。在清洗过程中要注意：当超过三天不用
净水器，再次用时应对净水器先顺冲刷2-5
分钟，直到净水器内的存水排尽为止；在停
水的情况下，要先打开排污水龙头将水管内
的泥沙、铁锈等排尽后，再打开净化水龙头
进行净化；当净水器发生故障时当即关闭进
水阀，堵截净水器的进水，然后联系售后，请
勿自行拆开。净水器经过长时间使用后，除
了要及时更换滤芯外，还要及时对出水管路
等部件进行清洁和消毒。

（柴栋梁 耿剑）

家住市区建设路鸿鹰小区的张先生问：
家里装的是电热水器，现在想更换成燃气热
水器，选购时需要注意哪些问题呢？

燃气热水器销售人员：燃气热水器由于
即开即热，使用方便，所以受到大家的喜
爱。首先，在选购燃气热水器前要确定家中
使用的燃气种类，根据燃气种类对号选购。
煤气和天然气的热值不一样，其热水器的构
造也是不一样的。其次，看热水器是否具有
检验证、合格证和说明书，应选购具有生产
许可证的专业厂家生产的产品。再次，看热
水器的性能，考虑热水器安全装置是否齐备
可靠，如是否具有意外熄火、定时关机、超水
压、防冻结等安全保护装置，对强排式热水
器还应考虑是否带有漏电保护装置等。还
有，确定热水器的容量。3口之家仅淋浴8
升的就够，如果需要带厨房热水和卫生间洗
手盆最好选10升的。最后要看该品牌的热
水器是否有完善的售后服务，选信誉好的生
产厂家和性能优的机型，选择售后服务有保
障的产品。 （柴栋梁 耿剑）

购买燃气热水器
需要注意哪些问题？

上个世纪八九十年代，下海经商是很多
人的梦想。许多人怀揣着梦想与希望，跳入
了风险莫测的“商海”，几经浮沉，都有着自
己不同的经历与感悟。6月10日上午，笔者
采访了性情随和、谦逊的市家电商业协会副
会长徐巧云。

●白手起家拼天下

高中毕业的徐巧云 1982年参加工作，
在襄城县交通运输公司财务室一干就是10
年。虽然工作平淡，但她每天都满怀热情地
投入工作，养成了积极、乐观的工作心态，同
时也培养了良好的业务素质和能力。

1992年，徐巧云调到了平顶山市新华
区重型汽车配件公司，依然从事财会工作。
1997年，随着国企改革，公司解体、工人下
岗。犹豫过后，她毅然决定下海经商。

白手起家，创业的道路注定不是平坦
的。从最初的承包柜台，到后来的代理品
牌，再到成立自己的公司，这一路的艰辛恐
怕只有徐巧云自己最清楚。辛勤的付出终
会换来丰厚的回报，同时也得到了深刻的领
悟：当经销商的脚步和厂家的脚步一致时，
双方才可以共赢！

2007年，经过深思熟虑，徐巧云发现自
己与诚实、正直、务实、向上的海信人的价值
观相近，下定决心开始代理海信家电，负责
平顶山 6县（市）冰洗产品、彩电的批发业

务。2010年，她又成功代理了奥克斯空调、
新科空调、白雪冷柜等品牌产品，她自己的
公司——市宏云祥商贸有限公司也注册成
立。

●并肩同行赢市场

谈起海信品牌，徐巧云侃侃而谈，脸上
挂着自信的笑容：“做企业，先做人。当初正
是看到‘海纳百川、信诚无限’的海信精神，
我才坚定了自己的信念！经过市场实践，当
初红极一时的暴利杂牌家电如今早已烟消
云散。而海信脚踏实地，一步一个脚印，经
过40多年的风风雨雨，才成长为民族的品
牌、国人的骄傲。创新是一个品牌发展的动
力，当初代理海信产品，也正是因为相信技

术立企的海信持续不断的创新能力。
产品的竞争到最后往往是质量和售后

的竞争。对于产品质量，徐巧云信心满满：
“海信的彩电销量在全国一直非常好，两获
全国质量大奖，消费者的认可才是重要的。”
她边说边向笔者展示央视新闻联播视频，视
频讲述的正是“创新中的海信”。

●心怀感恩做公益

“一个人的收获最终是来源于社会，所
以一定要奉献社会、回报社会。”这是徐巧云
常挂在嘴边的话。从市家电协会成立之日
起，她就和其他成员一道坚持做公益，把每
年两次的关爱鲁山留守儿童活动作为家电
协会的常规公益活动。

徐巧云还一对一地救助孤儿。家住鲁
山仓头乡白河村的贫困儿童刘梅改就是她
的救助对象。“每年1000元，对于我们可能
不算多，但对于他们，或许可以改变他们一
生的命运。”徐巧云认真地说，“我们不单单
是在救助他们，更是在向他们传递一种能
量，一种‘奉献社会’的正能量。”

“今年我们将要启动一个新的公益活动
——大学生圆梦行动。”徐巧云说，“上大学，
在城市里或许并不难，但在偏远山区，仍旧
是寒门学子的梦。我们现在一倍的付出，在
不久的将来会变成这些孩子对社会十倍、百
倍的回馈！” （柴栋梁 耿剑）

沁园净水机沁园净水机
专为中国水质设计专为中国水质设计
旗舰店地址旗舰店地址：：平安大道与一矿口交会处路北平安大道与一矿口交会处路北
电话电话：：70107417010741 1360375651513603756515

“国家科学技术进步二等奖”获得者
国家净水器及其系统标准化工作组组长单位

★人物专访

苦心经营闯市场 热情传递正能量
——访家电商业协会副会长徐巧云

空调并非功能越多越好

冰箱已是居家生活的必备家电，可是用
不了多久冷冻室就会结一层厚厚的霜，夏天
结得特别快，有时冷藏室也有。霜从是哪里
来的呢，应该怎么去除？笔者就此采访了我
市经营冰箱的专业人士。

据经营冰箱多年的赵先生介绍，大部分
水气来自空气中。人们存放食品打开冰箱
时，室内空气中的湿空气遇上冰箱里的冷空
气后凝结成霜。“特别是在夏天，室温与冰箱
的温差、湿差比较大，霜也结得特别快。”此
外，还有一部分水气来自冰箱里存放的食
品，如蔬菜、水果中的水分蒸发以及还没有
晾凉的食物。

除霜是一件非常费工夫又费力气的活

儿。不少人采用断电等霜自动融化的方
法，更有心急的市民直接打开冰箱用硬物
或者铲子去除蒸发器上面的冰霜。怎样除
霜才能事半功倍呢？赵先生提供了一些妙
招：首先要把冷冻室温度调到最低，4个小
时之后把冷冻室的食物转移到冷藏室，然
后切断电源，打开冰箱冷冻室门，用浅盆装
热水，放进开门的冷冻室，使冰霜尽快融
化。如果冰比较多的话，中途可再换一次
热水。大约半个小时之后，冰开始软化，这
时候拿冰铲轻轻敲落。另外，针对冰箱深
处顽固的冰霜，可以用吹风机或者电风扇
吹风使其尽快融化。

“其实还有更快的方法除霜。”赵先生

说，冰箱除完霜之后，将冰箱内部用毛巾擦
干，敷上一层保鲜膜，下次除霜的时候只需
要撕下保鲜膜即可。

随着科技的进步，不少厂家推出了无霜
冰箱。据赵先生介绍，无霜冰箱之所以无
霜，是因为其蒸发器在冰箱内部，凝结在蒸
发器上的霜可以通过热蒸发来去除，而且无
霜冰箱的冷风系统在制冷过程中会带走冰
箱内多余的水分；除了不产生霜之外，食物
冷冻的时候也不会冻结在一起，让冰箱内部
保持干净清爽。目前多数无霜冰箱都是双
开门的大容积冰箱，消费者在选购时，还可
以看冰箱的型号是否有字母“W”。

（柴栋梁 耿剑）

清洗家用净水器
该注意哪些问题？

今年3月，中国外文局对外发布的《中国
国家形象全球调查报告2014》中，海信成为
海外民众最熟悉的排名前七位的中国品牌，
4K电视销量占据全球前三。
冲破垄断，打造中国版“梦幻显示器”

2015年1月，在世界规模最大、影响最广
的美国“国际消费电子展”上，由海信自主研
发的“ULED”显示技术获得了“年度显示技术
金奖”，令业界瞩目。

海信采取“以投资换时间、换技术”的战
略，收购了加拿大的软件公司和美国的两个
芯片公司，增强了智能电视操作系统的深层
开发能力。同时引进了近200位具有国际背
景的技术带头人。根据海关数据显示，今年

1—2月，海信出口数量同比增长12.4%，出口
额同比增长 17.9%，位列中国彩电出口额第
一名。

“坚定不移走国际化道路是海信成为世界
级企业的必由之路。”海信集团董事长周厚健
说，目前，海信已在欧洲、美国拥有自己的研发
中心，在南非、埃及、墨西哥、阿尔及利亚以及
捷克分别建造了自己的生产基地，海信品牌已
在全球崛起！在欧洲，海信销售收入3年增长
7倍；在澳洲，海信电视排名第二，在南非排名
第二，在墨西哥排名第三。”

2014年，海信出口26亿美元，其中海信
牌产品出口占比超过半数。7年自有品牌国
外销售收入增长18倍。
开拓海外，到主流市场做主流品牌

海信发展海外市场已有20多年的历史，
凡是海信进入的市场，全都扎下了根、长出
了果。

在欧洲开拓市场4年多，从无到有，从有
到大。“2009年，海信欧洲总部设在比利时，
我们想要打通位于杜赛尔多夫的德国第二
大销售渠道。通过不懈的努力，终于在2010

年临近年底，拿到了200万欧元的第一笔订
单！”

在国内做得再成功也只是中国品牌，在
全球做得成功才是世界品牌。销售步入正
轨后，如何在海外市场提升品牌档次是海信
一直努力的方向。特别是近几年来，进入欧
美主流渠道后，通过赞助体育赛事，海信品
牌在海外逐步深入人心。

一系列的顶尖体育赛事和全球市场的
飞速增长，影响着全世界对海信的关注。“我
们的目标是三年之内做到全球彩电销售第
三，未来三年海信的海外销售收入将突破
500亿元，但是全球第三这一目标在2016年
就应该会提前完成！”海信人对此信心十足。

海信：核心技术成就全球品牌

徐巧云

夏季冰箱除霜有妙招


